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１．抽出事案について

７

５

契 約 件 名 ： 牧場生産品等輸送業務

契 約 相 手 方 ： 栃木県北通運　株式会社

契 約 金 額 ： ８，３８２，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和３年４月１日

契 約 件 名 ： 修学院離宮防火設備整備計画に伴う基本設計業務

契 約 相 手 方 ： 株式会社　キクチコンサルタント

契 約 金 額 ： １５，９５０，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和３年７月８日

契 約 件 名 ： 京都御所ほか火災報知設備等保守業務

契 約 相 手 方 ： 株式会社　シセイサービス

契 約 金 額 ： ５９２，６８０円

契 約 締 結 日 ： 令和３年４月１日

契 約 件 名 ： 御紋型和三盆糖菓子の製造

契 約 相 手 方 ：
①株式会社 虎屋，②有限会社 三谷製糖羽根さぬき本
舗，③株式会社 清月堂本店

契 約 金 額 ： ２４，９８１，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和３年４月１日

契 約 件 名 ： 皇居東御苑管理業務

契 約 相 手 方 ： 公益財団法人　菊葉文化協会

契 約 金 額 ： １７，５３９，６４７円

契 約 締 結 日 ： 令和３年４月１日

１

契 約 件 名 ： 皇居乾内門門扉取替工事

契 約 相 手 方 ： 株式会社　槻川住建工業

契 約 金 額 ： ８，４７０，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和３年９月２７日

随意契約 １

契 約 件 名 ： 主馬班諸施設整備工事（２期）

契 約 相 手 方 ： 株式会社　松下産業

契 約 金 額 ： ５３１，３００，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和３年９月６日

抽出事案

審 議 対 象 期 間 令和３年４月１日～令和３年９月３０日

１

一般競争入札

最低価格落札方式 ５

指名競争入札

最低価格落札方式 １

不落・不調随意契約
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○

○

２．宮内庁調達改善計画について

○

○

○　次回の契約監視委員会は，令和４年７月頃に開催予定とされた。

意見等に対する回答 特になし。

委員からの意見･質問等 詳細は別紙のとおり。

委 員 会 に よ る 意 見 の
具 申 又 は 勧 告 の 内 容

特になし。

委 員 か ら の 意 見 等 特になし。
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別 紙 

１．一般競争入札の抽出案件 ① 

（１）牧場生産品等輸送業務（最低価格落札方式） 

※応札者が１者，落札率が１００％の案件 

 【契約の概要】 

   本業務は，御料牧場生産品及び連絡文書等を指定した日時に皇居及び赤坂御用地に

輸送する業務を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・第１５回宮内庁契約監視委員会において，

１者応札案件として審議されたが，その後の

応札者増に向けた取組や入札状況如何。 

 

 

 

 

 

 

・落札率が１００％であるが，適正な契約金

額となっているのか。 

 

 

 

 

 

・受注条件を見直すなどし，複数事業者が

応札した年もあったが，今回は，人員の確

保が困難，当庁の仕様を満たす車両を所有

していないなどの理由から１者応札となっ

た。引き続き，情報収集を行い，市場調査

の結果を仕様へ反映し，事業者への声掛け

を積極的に行うなど改善に努めていきた

い。 

 

・予定価格を算定するにあたっては，事業

者からの見積を参考にするなど市場価格の

調査を行っており，結果として，国が定め

た標準的な運賃と近い金額での契約となっ

ている。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ② 

（２）修学院離宮防火設備整備計画に伴う基本設計業務（最低価格落札方式） 

※応札者が１者，落札率が９５％超の案件 

 【契約の概要】 

本設計は，修学院離宮の防火設備整備計画に必要な基本設計を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・１者応札となった理由は何か。 

 

 

 

 

 

 

・高落札率となった理由は何か。 

 

 

 

 

 

 

・技術的に対応できると当庁が判断した複

数事業者に声掛けを行ったが，他業務受注

による多忙のため，また当離宮の地理的要

件や文化財施設であることによる専門性・

特殊性の高さから，応札が見送られ，結果

として１者応札となった。 

 

・予定価格算定にあたり，複数事業者から

見積を徴取し，これを更にヒアリング・査

定を行い，精査した上で積算した結果，予

定価格が市場価格に近づいたためと推察す

る。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ③ 

（３）京都御所ほか火災報知設備等保守業務（最低価格落札方式） 

※低落札率となった案件 

 【契約の概要】 

京都御所，大宮仙洞御所，正倉院，各離宮及び陵墓関係において，火災から建物

及び人を守るため，自動火災報知設備（感知器による火災感知を行い受信機によっ

て火災を知らせる設備）を設けている。本業務は，装置及び機器の機能維持のた

め，保守点検業務を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・落札率が低かった理由は何か。 

 

 

 

 

・過去の入札結果によると，複数事業者が

競争し，低い落札率が続いているが，この

落札金額が市場の実勢価格を反映している

のではないか。 

 

 

 

 

 

 

・予定価格の算定にあたっては，国土交通

省の積算基準等を参考にしているが，事業

者の工夫や努力により，低い落札率になっ

たと考える。 

 

・対象設備の重要性から，その保守点検業

務では，品質を確保する必要があり，当庁

においては，上記の積算方法を採用してい

る。なお，実際の業務の際には，当庁職員

の立会いの下，消防法等の基準に基づき業

務が行われており，品質に問題は生じてい

ない。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ④ 

（４）御紋型和三盆糖菓子の製造（最低価格落札方式） 

 

 【契約の概要】 

 天皇皇后両陛下始め皇族方が勤労奉仕者等の尽力の向きに贈賜になられる賜品の

製造。 

 

意見・質問 回   答 

 

・過去の入札結果によると，予定価格の単

価が徐々に上がっているが，仕様が変わっ

たのか。 

 

・毎年，同じ応札者であるが，他に応札可

能な事業者はいないのか。 

 

 

 

 

 

・仕様は同じであるが，原材料の単価が上

がっていることが要因と考える。 

 

 

・本件の原材料は，特定の地方でのみ製造

されるものであるが，そこには他にも事業

者が存在すると考えられ，当庁の需要数量

に対応できるかなども含め，新たな事業者

の参入について，引き続き研究をしていき

たい。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ⑤ 

（５）皇居東御苑管理業務（最低価格落札方式） 

※応札者が１者の案件 

 【契約の概要】 

本業務は，皇居東御苑に入園する方の案内及び監視業務を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・過去の入札結果によると，落札者は，安

い落札価格で本件業務を継続的に請け負っ

ているが，考えられる要因は何か。 

 

 

 

・第２１回宮内庁契約監視委員会におい

て，１者応札案件として審議されたが，そ

の後の応札者増に向けた取組や入札状況如

何。 

 

・今回，１者応札となった理由は何か。 

 

 

 

 

 

 

 

・皇室関連施設の維持管理への協力等を事

業方針とする公益財団法人である落札者

は，その事業計画書に本件業務を謳
うた

うな

ど，同業務に強い思い入れがあり，受注意

欲が非常に強いことが要因と推察する。 

 

・競争参加資格の見直しや積極的な声掛け

を行った結果，多くの年で，複数事業者に

よる応札がなされている。 

 

 

・上記取組により，入札参加の検討まで至

った事業者は現れたが，過去の落札価格の

結果を見て，採算が合わないと判断された

のか，入札参加が見送られ，１者応札とな

った。 
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２．指名競争入札の抽出案件 ① 

（６）皇居乾内門門扉取替工事（最低価格落札方式） 

※落札率が９９％超の案件 

 

 【契約の概要】 

本工事は，経年劣化した木製門扉を更新するものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・応札しない被指名事業者が多かった理由

は何か。 

 

 

 

 

 

 

 

・落札者と2番手の入札金額に大差が生じた

理由は何か。 

 

 

 

・高落札率となった理由は何か。 

 

 

 

 

・参加意欲の有無を確認した上で，指名競

争入札を行ったが，現在の建設業界におけ

る技術者不足の中で，ウッドショックによ

る木材不足に伴い資材調達に時間を要し，

配置期間が長期化することが敬遠されたの

か，配置可能な技術者がいないとの理由に

より，多くの被指名事業者が応札しなかっ

た。 

 

・落札者は，本件工事に使用する木材を保

有しており，ウッドショックにより高騰し

た材料費を抑えられたことが，大きな要因

であると推察する。 

 

・複数事業者から見積を徴取して，市場価

格調査を行い，それを更に査定の上，予定

価格を積算した結果と考える。 
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３．随意契約の抽出案件 ① 

（７）主馬班諸施設整備工事（２期）（不落・不調随意契約） 

※応札者が１者の案件 

                              

 【契約の概要】 

本工事は，主馬班諸施設整備のうち，厩舎２期，装蹄場等の建設を行うものであ

る。 

 

意見・質問 回   答 

 

・１者応札となった理由は何か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・不落となった理由は何か。 

 

 

 

 

 

 

 

・１期工事でも，貴庁と請負事業者とで仮

設足場の考え方に違いが生じていたとのこ

とであるが，２期工事の入札の際に，これ

を見直さなかったのか。 

 

 

 

・本件は，２期工事であり１期工事の仕様

に合わせる必要があるため，採用するメー

カー等の選択肢が限られ利益率が上がらな

いこと，既存の馬を敷地内で飼育等しなが

ら厩舎等特殊建物の工事を行うものであり

難易度が高いこと，技術者不足の中，比較

的小規模の工事の割には工期が長いため，

より利益になる他の工事を優先させたこと

などが要因で応札を見送ったものと推察さ

れる。 

 

・本件は，形状等を指定せず事業者の工夫

を優先させる任意仮設の工事であるため，

仮設足場の考え方に違いが生じたこと，ま

た現場に常駐する事務員等にかかる経費の

積算方法の違いにより，予定価格と入札金

額の差が埋まらず，不落になったと考え

る。 

 

・２期工事においても，一般競争入札にて

請負事業者を決めたことから，１期工事と

異なる請負事業者が異なる考え方で仮設足

場を設ける可能性もあったため，当庁とし

ては１期工事と同じ考え方で仮設足場にか

かる経費を積算した。 

 


